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黄黄大大炜炜：：音音乐乐情情最最重重
本报讯(记者 师文静) 近日，

“岁月如歌——— 济南大学2014新年
音乐会”在山东省会大剧院精彩上
演。

音乐会在“山东泉城合唱团”无
伴奏合唱《新年的钟声》中拉开了序
幕，优美的民族歌曲《鸿雁》和《青春
舞曲》令人神往。山东泉城民族交响
乐团演奏的《北京喜讯到边寨》、《瑶
族舞曲》和《金蛇狂舞》等极具民族
风情的合奏曲，热情洋溢，婉转低
回，悠扬动听。一曲由济南大学音乐
学院董智渊教授倾情演绎的二胡协
奏曲《绿色的思念》表达了人们对美
好事物的无限怀念与追求；济南大
学音乐学院学生王玉年的笛子协奏
曲《向往》表达了青年一代昂扬向上
的精神气质；京胡琴师杨阳带来的
京剧曲牌《夜深沉》积淀深厚、刚劲
有力；军旅歌唱家刘子林饱含深情
的歌曲《儿行千里》令人热泪盈眶；
著名歌唱家雷岩演唱的《得民心者
得天下》大气磅礴、令人震撼；济南
大学音乐学院吴沁教授领唱的组曲

《江山颂歌》展现了新中国一幅幅壮
美的画卷，甜美的歌声令人陶醉。音
乐会现场掌声不断，在欢快的《拉德
斯基进行曲》中落下了帷幕。

本报记者 邱祎

情感和歌声我都要

齐鲁晚报：这个节目既要选
声音，又要选故事，声音好、故
事和情感也要真实，您对此有何
评价？

黄大炜：目前我关注的大部
分都是歌声，就是音乐那一块，
因为我只有这部分比较懂，敢说
一些，其他的我真的没有把握。

齐鲁晚报：我看到您对选手
情感表达的真实性要求很高，经
常说“歌和情全部都要给我。”

黄大炜：其实，我的角色就
是音乐那一块，我比较懂，可以
放松地去讲那部分，其他部分，
我没有那么在乎。对于选手情感
故事的部分，我当然还是听，我
觉得有些选手的爱情故事是很
棒的，其他几个评审也提到过，
观众也很喜欢。但听完我还是要
拉回去说音乐的部分，他刚刚唱
得怎么样，我还要考虑他演唱时
是不是把情感包含在了歌声里。
如果他们歌声里没有情，那么他
们说的和唱的就不是一回事。这
也是这个节目好玩的地方。有好
几个选手，尽管他们的故事很动
人，但在他们的音乐中我却没有
听到情感，完全没有感觉。当然
你可以说他选错歌，但选手从选
歌开始，就要花时间去准备歌
曲、准备音乐，对情感和歌声有
一个平衡，这样才能真正感动到
观众，让我们听到好歌。

音乐像魔术一样

齐鲁晚报：音乐没有对错，
您评判唱得好不好，标准是什
么？

黄大炜：我对技巧要求还
好。如果在录音室里做音乐，每
一个技巧都非常重要，但是在舞
台上，很多时候我关注的是歌声
中的情感表达，这方面占分最
多。因为真的要一个音一个音分
析那讲不完，技巧和嗓音是重
要，他的嗓音，他的tone好不好
听，他是来混的，还是真的花
了 很 多 时 间 去 练 歌 也 很 重
要，但比较而言，我觉得感情
那一部分更重要，也是音乐
最需要的部分，这也是为什
么那么多人爱音乐的原因。
举个例子，我前一段时间看到
两个年纪蛮大的长辈，有一个
店铺播了一首老歌，两个老人马
上就说，Honey，They play our
song，那是我们的歌。他们说那个
歌是三四十年前谈恋爱的时候
听到的歌。从那一秒钟开始，他
们两个人就回到年轻的时候了，
没有别的任何东西能做到这样，
只有音乐可以。这是这两个人的

济南大学举办

新年音乐会

达人秀“神配音”

恶搞《还珠格格》

本报讯(记者 邱祎) 12日，东
方卫视《中国达人秀》将播出第六
期。节目中，网络配音界的神团队

“胥渡吧”登上舞台，一圆面见赵
薇、苏有朋的梦想。这支以恶搞配
音《还珠格格》等经典作品闻名的
网络团队在短短几分钟内，用几
近原音的模仿配音，嬉笑调侃时
事，让四位梦想观察员颇为惊艳，
就连早已对他们有所了解的苏有
朋也再度被征服，忍不住替他们

“拉票”：“要给我们致敬的人不少，
但你们是最棒的！”

《人人都爱容嬷嬷》、《奴婢就是
夏雨荷》、《春运来了》……几年来，

“胥渡吧”作品不断，名声在外。这支
不到10人的团队能用声音演绎上百
个经典影视角色，独特的创意和逼
真的模仿为他们赢得了大批的粉
丝，就连苏有朋也常常转发“胥渡
吧”的作品。让“胥渡吧”创始人胥渡
惊喜的是，一登上《中国达人秀》的
舞台，苏有朋就主动套起了近乎：

“哈哈哈，你就是胥渡啊！我终于见
到你了，熊孩子！”面对苏有朋，这支
早已俘获不少追随者的“神配音”团
队瞬间化身小粉丝，不仅深情表白，
还当场向苏有朋求关注：“苏有朋老
师，你一直转我们的微博，但为什么
没关注？”对此，苏有朋格外得意，故
作严肃地模仿起“皇阿玛”的口气：

“你们在外面瞒着我干的事，以为我
不知道吗？你们不@我，也会有别人
@我啊！”

爱情，是情感的歌，所以音乐真
的是很美妙的，像魔术一样。

齐鲁晚报：节目最吸引您的
地方是什么？

黄大炜：我这次来这个节
目，第一个原因就是因为情歌，
当然音乐节目有很多种，我觉得
一个节目专心做情歌很多人会
喜欢。现在有各种各样的“秀”，
有的人喜欢这样的，有的人喜欢
那样的，知道节目是唱情歌的，
喜欢的人肯定会看这个，我觉得
它的名称跟内容已经可以把观
众分得很清楚。我们做电视也
好、电台也好，你选的平台，你
往这些受众的方向去做，就抓住
了自己擅长的市场，定位是很重
要的，这个节目做到了。

我不要再听翻唱

齐鲁晚报：中国的真人秀节
目起步比较晚，但也有10年的时
间了，现在国内有很多同类的真
人秀节目，您怎么看？

黄大炜：从宏观上讲，这个10
年，我们的音乐行业已经到谷底
了，这也是全世界的现状。从历史
上来说，特别是流行音乐，在世界
范围内跌到谷底的时候，就肯定
要有唱歌比赛。如果没有大量的
新歌出来、没有好歌的打动人心，
就要用一些别的方式去挖掘，这
是必然的也是蛮自然的事情。我
希望这段时间过去后，我们会听
到很多新的音乐，很多原创的东
西，我不要再听别人翻唱歌曲，我
要听新的原创的东西，向上走。

齐鲁晚报：当初您是离家出
走学音乐的，父母反对。

黄大炜：我跑去日本开始做
广告音乐的时候，我爸爸3年没
有跟我讲话，根本不认我做儿
子，说到音乐就翻脸，爸爸觉得
做音乐是神经病，我说我小时候
已经神经病了。当然他是为我
好，他们可能觉得做音乐很辛
苦。但我是那种明天不做音乐，
就不活了的感觉。

齐鲁晚报：音乐是您的生命？
黄大炜：不止，没办法形容

了。当然现在的市场有很多不
同的方式，你长得很帅也可
以做音乐，你明白我的意思
吗？我念书时学的是旅馆管
理，我家里是做旅馆的，跟音
乐一点关系都没有，小时候
也 根 本 没 有 想 过 音 乐 这 回
事。15岁有一天，我的人生因

为音乐变了，大学毕业的时候，
我说给自己两年时间，如果做音
乐有饭吃的话，音乐就是我的生
命，我做到了。现在这个世界，
艺术已经是很商业的一部分，虽
然商业是必须的，但我觉得在商
业和艺术间要有一个平衡，现在
太多东西只有商业，这太偏颇
了。

贵州卫视新推出的情歌音乐节目《唱出
爱火花》不同于别的音乐选秀，在该节目的
舞台上你只能唱情歌。对于限定选手只能唱
情歌，节目组给出的解释是要打造一档独具
匠心的歌唱比赛。每天忙碌工作，不少人忽
略了与亲人和朋友的情感沟通，所以节目提
倡以“情”动人，只唱情歌，让情歌温暖听者
的心。作为节目“班主任”的中国台湾音乐人
黄大炜日前接受了本报的采访。
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